

ARS LONGA, VITA BREVIS

室蘭輪西・八丁平 塾・フリースクール 共生舎 教室だより



目次

学力テスト・定期試験・
評定のレビューより

.....

サービス
見直しについて

.....

令和6年度後期の
営業について

.....

令和6年10月の
募集状況について

日頃の学びの姿勢の見直しを

学力テスト・定期試験・評定のレビューより

夏休み明けの中学生全学年学力テスト、そして2期制校の定期試験と評定返却…と、息つく暇もなく次々とやること、確認することが増えてきたことと思います。

「勉強したのに、なかなか得点できない…」

「評定を上げなければいけないのに…」

そう悩んでいる学生さんも、少なくはないのでしょうか。

そこで悩むことのできた学生さんは、チャンスです。

いまの学習指導要領は、前号でも書いた通り、「知識がある」だけでは、残念ながら得点も評定アップも難しいです。

コツは、日頃の学習姿勢にあります。次のように、具体的に成績や能力を高めるプロセスを意識しましょう。

【①授業を聞いて理解する→②理解したことを簡単にでも、人に説明できる→③その説明を、正しい知識と適切な表現で人に伝えることができる】

わからないことをそのままにしない、教わった内容から一歩踏み込んで、仮説を立て検証するなどの工夫も有効です。

★物価高に負けない塾環境

サービス見直しについて

今年に入り、物価高に歯止めがきかず、特にこの10月からは、物価上昇がさらに著しいものとなっている実感があります。また、こうした状況の中で、実質賃金改善の見通しが難しく、三菱UFJリサーチ&コンサルティングのホームページによると、世界経済の停滞や実質購買力の低下が、個人消費を冷え込ませるおそれがあるとも発表されています。

こうした環境下でも、価格を据え置き、自主的な学習を支えるための基盤のひとつとして、また、それとともに、現行学習指導要領下、所定の教育課程終了後の知的活動のバックボーンのひとつとして、質の高いサービスをご提供できるよう、令和6年11月より、サービスの見直しを行います。ご理解・ご協力のほどよろしくお願い致します。

【推進】授業時間外の相談受付、希望者への学習提案書の発行（お時間をいただくがございます）

【休止】おやつサービス

【電子化】単語熟語テスト等の臨時実施希望者への問題等配信、教室だよりオンライン化

★お早めのご検討を！

令和6年10月の募集状況について

※週1回からOK！輪西↔八丁相互利用可！

【輪西本校】月・水・金

17:00～18:00 小学生多め **要相談**
18:00～21:00 小中高混成 **残数5**

【八丁平第一町会館(3丁目)】火

18:00～19:00 混成・重点指導 **要相談**
19:00～21:00 小中高混成 **残数5**

【八丁平町会館(4丁目)】木

17:00～18:00 混成(小学生多め) **空き有**
18:00～19:00 小中高混成 **空き有**
19:00～21:00 小中高混成 **残数5**

例年10月～2月にかけて、中3生の駆け込み入会が多くなっております。

年々高度化する試験等に早期から対応できるよう、お早めのご検討をお願い致します。

★多忙ですが頑張ります！

令和6年度後期の営業について

現在、共生舎の教室運営のほか、かねてから携わっている通訳業（とりサーチ業？）、そして今年4月から受け持たせて頂いている、室蘭工業大学での英語の非常勤講師との、3つの仕事に携わっております。

金曜日に受け持たせて頂いている、大学の講義の終了時間の変更に伴い、後期の金曜日の営業開始を、**通常通り17:00から**といたします。

なお、この先、路面状況の悪化等が予想されるため、**教室到着に遅れが生じる可能性**もあります。その際は**教室公式X(旧Twitter)にて発信致します**ので、お手数ですが、教室から随時発信される情報にもご注目下さいますようお願い致します。

また、冬休み期間中は、いよいよ「地域教育工房」様のシステム「つなぐ」にて、中1・中2英語基礎講習を、**当教室から全国に向けてオンラインで行う予定**にあり、現在鋭意準備中です。**当教室独自の講習は、中3英語読解**と、学年を問わない**随時の個別**を想定しております。こちら引き続き情報にご注目下さいませ。

★編集後記

冒頭のお話に関してですが、今の保護者さん世代（きっと私もここに含まれます）が受けてきた教育、テスト、評価基準は、現在のそれと大きく異なっています。

たとえば、選択問題の数は大きく減少し、用語ひとつとっても正確に記述していなければ得点にならないもの、記述式+完全解答のもの割合が大幅に増えています。また、直前に教科書を読んだだけでは高得点が難しい、思考・表現力が求められる問題も多くなってきました。

たしかに、それらに対応する学習方法を伝えるのも、塾の役割ではありますし、テストの得点や評定は見てわかりやすい指標でもありますが、**本質的な理解力・表現力が求められているので、慣れていない学生は、スタートラインに立つまでも、半年～1年はかかる**と考えて頂きたいと思います。

私は、費用対効果だけで測れないのが教育というものと考えます。私たち世代の価値観だけではなく、**お子さんたちの置かれている環境に（迎合ではなく）共感的で、長期的な視点を持って見守る**ことも大切ではないでしょうか。